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Mesdames	et	Messieurs	les	élus	municipaux,	
Messieurs	les	maires	honoraires,	
Mesdames	et	Messieurs	les	présidentes	et	présidents	d’associations,	
Mesdames	et	Messieurs	les	bénévoles	d’associations,	
Mesdames	et	Messieurs,	Chers	amis,	
	
	
C’est	avec	une	émotion	toute	particulière	que	nous	avons,	avec	Michèle,	ses	enfants,	le	président	du	club	de	
pétanque,	et	mes	collègues	du	Conseil	Municipal	Arnaud	et	Raymond,	coupé	ce	ruban	et	dévoilé	le	nom	de	
notre	Espace	Pétanque	Bernard	Chambas.	Il	y	a	une	dizaine	d’années,	lorsque	je	répétais	à	Bernard	que	nous	
parviendrions	à	faire	ce	local,	à	augmenter	le	nombre	de	terrains,	je	lui	avais	promis	de	participer	au	
concours	d’inauguration	pour	fêter	ça.	C’est	avec	vous,	ses	enfants	et	toi	Michèle,	que	nous	le	faisons	
aujourd’hui.	
	
Lors	de	la	création	de	l’association,	en	2001,	alors	adjoint	aux	sports	et	à	la	vie	associative,	nous	avions	déjà	
pris	l’engagement	de	créer	de	nouveaux	terrains,	ici	au	Coin	de	Parc,	réalisation	effectuée	en	2005.	L’objectif	
était	de	pouvoir	stabiliser	une	activité	associative	et	notamment	développer	l’organisation	de	concours.		
	
Bernard	Chambas	est	devenu	président	de	l’association	en	2013,	et	alors	nous	avons	discuté	dès	son	élection	
d’un	véritable	local	pour	pérenniser	l’installation	sportive,	avec	la	nécessité	au	fil	des	ans	de	développer	le	
nombre	de	terrains	au	vu	du	succès	des	concours.		
Bernard	est	un	passionné	et	aussi	un	volontaire	qui	n’a	jamais	compté	son	temps,	entre	deux	tournois	de	
poker,	pour	organiser	des	concours	sur	des	journées	complètes,	pour	participer	aux	événements	de	la	Ville,	
au	Téléthon,	ou	encore	organiser	un	séjour	vers	un	concours	international.	Son	dynamisme,	sa	disponibilité	
et	aussi	sa	bienveillance	et	son	sens	de	l’accueil	en	toute	simplicité,	ont	permis	à	notre	club	de	Pétanque	de	
grandir	et	de	prendre	sa	place	dans	les	activités	sportives,	de	loisirs	et	de	lien	social	de	Magny-les-Hameaux	;	
et	aussi	de	devenir	une	référence	dans	notre	territoire.	
Aujourd’hui,	vous	êtes	près	de	70	adhérents,	et	accueillez	des	centaines	de	personnes	dans	vos	concours	
organisés	comme	celui	d’aujourd’hui.	
	
Bernard	Chambas	est	un	exemple	de	bénévole	:	ces	gens	qui	font	pour	les	autres.	Ces	gens	qui	font	et	ne	
demandent	rien.	Ces	gens	qui	partagent.	Ces	gens	qui	ont	toujours	le	sourire,	en	toute	circonstance,	même	
quand	eux	ne	vont	pas	bien.	Parce	que	sourire	à	l’autre,	c’est	le	premier	des	bonheurs	et	des	services	que	
l’on	peut	rendre.	
Cet	espace	est	donc	aussi	aujourd’hui,	par	l’exemple	de	Bernard,	un	hommage	à	tous	les	bénévoles,	à	toutes	
ces	personnes	qui	font	pour	les	autres.	
	
L’espace	de	pétanque	Bernard	Chambas,	répond	à	plusieurs	objectifs,	que	nous	avons	travaillés	avec	les	
dirigeants	du	club	pour	répondre	au	mieux	aux	besoins,	grâce	à	l’implication	des	agents	de	notre	service	des	
sports	que	je	salue	:	Sylvie	Danieau,	responsable	du	service	des	sports	est	à	nos	côtés.	
	
Tout	d’abord,	pérenniser	et	permettre	le	développement	d’une	activité	sportive	et	de	loisirs,	accessible	à	
tout	le	monde.	Pour	que	ce	sport	puisse	être	pratiqué	par	toutes	et	tous.	Vous	constaterez	que	l’accès	est	
possible	pour	les	personnes	en	situation	de	handicap,	jusque	dans	la	confection	de	la	table	de	pique-nique	
qui	permet	à	un	fauteuil	roulant	de	s’y	installer.	Je	sais	que	c’est	un	objectif	de	votre	association	:	inclure	
tout	le	monde	pour	mieux	vivre	ensemble.	
Nous	avons	aussi	fait	le	choix	de	multiplier	le	nombre	de	terrains	pour	favoriser	le	confort	de	pratique,	et	
l’organisation	de	vos	concours	qui	sont	un	marqueur	du	club	de	pétanque	et	chaque	fois	l’occasion	de	
mettre	en	valeur	notre	commune.	
Cet	espace	est	aussi	libre.	Car	nous	souhaitons	donner	l’opportunité	à	tous	les	habitants	de	Magny-les-
Hameaux	de	pratiquer	une	activité	physique,	sportive,	de	loisirs.	Tout	comme	nous	multiplions	ces	lieux	de	
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rencontre	et	de	partage	pour	favoriser	le	lien	social.	C’est	aussi	dans	ce	cadre	que	nous	avons	été	
accompagnés	par	la	Région	Île-de-France,	avec	un	financement	bienvenu.	
	
Le	bâtiment	est	éco-construit	en	ossature	bois	et	en	béton	de	chanvre	local.	L’utilisation	de	ces	matériaux	
permet	de	limiter	notre	impact	sur	l’environnement,	mais	aussi	aide	à	soutenir	la	création	de	filières	pour	
des	constructions	durables.	C’est	aussi	une	innovation,	car	c’est	la	première	construction	de	ce	type	dans	
notre	territoire,	avec	un	chanvre	local	produit	en	Île-de-France.	Les	collectivités	ont	cette	responsabilité,	
pour	préparer	l’avenir	:	faire	confiance	à	des	entreprises	locales	qui	innovent.		
Je	remercie	les	entreprises	qui	sont	intervenues	pour	cette	construction,	dans	un	contexte	rendu	peu	
évident,	avec	la	crise	que	nous	traversons,	et	les	pénuries	de	matériaux	associées.	
	
Nous	avons	également	fait	le	choix	d’essences	inscrites	dans	la	palette	du	Parc	naturel	régional	pour	les	
plantations.	Nous	ajouterons	plusieurs	arbres	à	l’automne.	C’est	le	travail	des	agents	de	notre	service	
espaces	verts,	dont	la	compétence	est	reconnue	au-delà	de	nos	frontières	communales,	et	c’est	normal	
puisqu’ils	accompagnent	de	très	belle	façon	la	transition	de	notre	commune	pour	le	respect	et	le	
renforcement	de	la	biodiversité.	Cet	espace	et	le	Coin	de	parc	dans	son	ensemble,	font	partie	de	cette	
démarche.	
	
Enfin,	je	voudrais	plus	particulièrement	revenir	sur	ces	terrains	de	pétanque,	sur	lesquels	nous	allons	avoir	le	
plaisir	de	concourir	cet	après-midi.	Ils	sont	l’œuvre	de	nos	agents	communaux	et	je	souhaite	
particulièrement	mettre	à	l’honneur,	Robert	Kaiser	et	Christophe	Turpin,	qui	sont	présents	ce	matin.	Lorsque	
nous	avons	évoqué	ces	travaux,	ils	ont	tout	de	suite	proposé	de	les	faire.	Il	se	sont	renseignés,	ils	ont	discuté	
les	besoins.	Et	aujourd’hui,	d’autres	communes	nous	demandent	comment	faire	en	interne	des	terrains	de	
pétanque.	C’est	une	chance	pour	notre	commune,	de	pouvoir	compter	sur	des	agents	aussi	investis.	Ils	ont	
même	chamboulé	tout	leur	planning	cette	fin	de	semaine	sur	un	tout	autre	sujet,	pour	sécuriser	un	pâturage	
au	départ	du	campement	qui	s’y	était	installé.	
	
Vous	avez	aujourd’hui	un	lieu	adapté	de	pratique	de	la	pétanque.	Je	vous	souhaite	de	pouvoir	y	développer	
l’ensemble	de	vos	activités	et	que	les	habitants	de	toutes	les	générations	puissent	aussi	investir	ce	lieu	car	la	
pétanque	rassemble	!	À	vous	de	jouer	!	
	
	
	
	
Merci	aux	agents	de	nos	services	pour	l’organisation	de	cette	inauguration,	et	j’ai	le	plaisir	de	vous	inviter	au	
verre	de	l’amitié	!	
	
Entreprises	
ADEBAT	 
BLA	 
LES	PEINTURES	PARISIENNES	 
ENTREPRISE	PLANET	ENERGY	CONCEPT	 
ENTREPRISE	SO	BE	MA	 
MAISON	ART	ET	SANTE	
	
 


